

「ミキハウス物語」
高級子供服づくりに
徹して50年

ミキハウスグループ代表
木村 眩一



「世界の子供に 笑顔と安心を！」

本誌主幹
村田博文

第17回

大阪府八尾市は「ミキハウス」創業の地。大阪府の南東部に隣接する町で、東側には大阪と奈良を分ける生駒山地が広がる。この八尾を拠点に、木村は「世界の子供服づくり」を目指してきた。八尾は多くの人材を輩出。元通商産業省現経済産業省の役人で、現在、経営コンサルタントや人材育成など、幅広く活躍する一柳良雄もその一人。その一柳とは40年来の親交が続く。「初対面の時にすごく真面目で誠実な人だな」と木村はその印象を語る。同じく大阪出身の元通商産業省の作家の堺屋太一（故人）とも親交のあった木村。大阪への熱い思いを持ちながら、常に世界に目を見開き続ける者同士の交流とは……。（敬称略）

大阪八尾の 同じよしみで…

「僕の友達で、松下幸之助さんがつくられたP.H.P研究所に入つたのがいましてね。僕が八尾で創業してしばらくして、「八尾の出身で面白い奴があるで」と言つて紹介してもらつたんです」「一柳良雄との出会いについて、木村はこう切り出した。」

一柳良雄（1946年（昭和21年）1月3日生まれ。68年東京大学教育学科国際関係論分析を卒業し、通商産業省（現・経済産業省）に入省。

73年ハーバード大学ケネディスクールを卒業し、70年代後半に国際エネルギー機関（IEA・パリ）に出向し、省エネギー課長をつとめるなど、国際問題やエネルギー情勢に精通した官僚として頭角を現した。

若き頃、当時の通産大臣をつくる」という志を抱いて、1971年（昭和46年）に起業す

（後の首相）西田の秘書官をつとめた。また、村田敬次郎・通産大臣の秘書官をつとめた後、93年近畿通商産業局長、96年総務審議官を歴任して、98年に通商産業省退官という足取り。

「僕が一柳さんと知り合つたんは、一柳さんに次男が生まれた年でした。今から45年前ですよ。だから、次男ももう50歳だと思います」木村はもともと滋賀県彦根市の生まれ。彦根出身の父が大阪で織維製品（アバラン）の事業を営んでおり、3歳の時、彦根から大阪へ家族と共に引っ越してきた。

木村は幼少時、小児麻痺にかかるつぱらんな語り口に、柔らかな物語で、「役人らしからぬ大人な」という感じを受けたと感懷。

木村の本業・アバランは消費者と直接相対するわけで、行政の許認可を得て仕事を進める

ところ、木村が「ミキスボーフ」と看板を出している店に出向くと、「mikiHOUSE」と書いた赤い紙袋が店内に置かれていた。

店内には本物のミキハウスのトレーナーなどが飾つてある。

でも、売っているのは「ミキスボーフ」という中国メーカーであり、「ミキハウス」ではない。

そこで、「僕らは文句を言いに行きました。届け出もないのに、これは何なんですか？」と。

のだが、創業当初のことだから資金は潤沢ではない。まず、生活費や事業経費が大阪市内より安いところを、ということであ

貸し借りの一切ない関係が続く。
類似商法と思しき
店の登場に…

その頃、木村の「世界最高品質の子供服をつくる」という思いは消費者の心を掴み、「ミキハウス」は大ヒットし始めた。子供服市場には、どんな現象が生まれたのか？

「偽物がいっぱい出だすんで

す。気づいたら「ミキスボーフ」とか、こちらのブランドと似たような名前とか、ややこしいのがいっぱい出て来た」

そこで、木村が「ミキスボーフ」と看板を出している店に出向くと、「mikiHOUSE」と書いた赤い紙袋が店内に置かれていた。

店内には本物のミキハウスの

トレーナーなどが飾つてある。

でも、売っているのは「ミキスボーフ」という中国メーカーであり、「ミキハウス」ではない。

そこで、「僕らは文句を言いに行きました。届け出もないのに、これは何なんですか？」と。

（敬称略）

第17回

人情味のある大阪・河内の風土が育んだ経済人との交流

きむら・こういち
1945年滋賀県生まれ。関西大学経済学部を中退し、野村證券入社。父が経営する婦人服メーカーを経て、71年26歳で子供服の製造・卸会社を創業。一代で世界に通用する高級ペビー・子供服ブランド「ミキハウス」をつくり上げた。

